



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		
En esta, mes.	2 pes.	
Fuera.	Trimestre.	6
	Semestre.	12
EXTRANJERO, AÑO.		42
NUMERO SUBLTO DIEZ CENTIMOS		
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado		
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES		

1935

Número 5 251

BUESCA, Jueves 11 de Abril 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prol.

Teléfono número 75

Los agrarios votarán como un solo hombre con A. Popular si el Gobierno se presenta a las Cortes

LA CIRCE FATAL

Al Gobierno presidido por Lerroux ha sucedido otro presidido por don Alejandro...

Así va desenvolviendo y despliega sus energías el régimen de una manera que sería pintoresca, si no estuvieran urgiendo con los secos golpes de la realidad problemas tan apremiantes como el del paro, que ha colocado en forzosa inacción a setecientos mil hombres, todos los cuales se estarán preguntando a estas horas, de qué sirve vivir bajo la protección de esta alegre República de trabajadores de todas clases.

Tan sencillo como hubiera sido echar a andar por las sendas de la democracia... Pero esto es precisamente lo que no conviene a la democracia al uso; y por no aceptar la única solución que las conveniencias nacionales exigen y una justa ponderación de las fuerzas políticas imponía, se ha ido a esta situación, incongruente y anodina, que no se ha de distinguir sino por el llamativo y esperanzador programa de... ir tirando.

Tenemos, pues, de nuevo, y esta vez en apretado haz, a los radicales en el Poder. Disfrutábamos algo así como las nueve plagas de Egipto; ahora tenemos una más: los radicales en el Gobierno, sin el contrapeso de otras fuerzas políticas.

No hay que decir que no nos inspira confianza en ningún sentido. Sin ser profeta se puede asegurar que no resolverá ninguno de los problemas planteados con urgencia; su marasmo en la pasada situación, a pesar de ser más estable y no obstante los apremios de la Ceda, quita todo mérito a la predicción.

Por otra parte la opinión sana y patriótica no puede olvidar la actuación harto desgraciada del partido radical. Bajo un Gobierno de este signo se preparó concienzudamente la revolución de Octubre, y bajo otro Gobierno de igual significación se ha liquidado deastrosamente y con circunstancias que repercutirán hondamente en el orden social, el movimiento revolucionario. La sociedad, más que en una espera confiada, queda en una expectativa angustiosa.

Era la ocasión propicia de asertar el golpe mortal a las organizaciones que, con pretexto de reivindicaciones obreras, mantienen al país en constante alarma.

Era la hora de gobernar con pulso firme, la vista fija en el ideal de España y desembarazando el camino a seguir de obstáculos extraños.

Era la ocasión de demostrar el espíritu españolista de que siempre ha hecho alarde el partido del señor Lerroux.

Pero la Circe fatal, el hado malféfico que tantas veces se ha interpuesto en el camino de España para impedir que recobre su fisonomía y reanude el hilo de su historia, ha inspirado de nuevo una situación que, en estas horas, y dado el ambiente social y el retardado que supone en todo lo que signifique obra positiva de gobierno, estamos por calificar de catastrófica...

MIRAFLORES.

La coeducación

Somos enemigos acérrimos de la coeducación, por considerarla antipedagógica y contraria a la moral. La experiencia demuestra que el fracaso de la coeducación ha sido rotundo; que la tan ponderada «conquista moral» venía convirtiéndose, en muchos casos, en un fenómeno de «codeformación».

La coeducación es ilógica y perjudicial. Las diferencias físicas y fisiológicas y de los fines que han de realizar en la vida, el hombre y la mujer, son, como veremos, palpables e indiscutibles.

Desde que el embrión se desarrolla en el claustro materno, pasando por la formación de los órganos, el crecimiento, la respiración, la voz, movimientos, morfología, configuración del esqueleto y articulaciones, etc., tiene gran diferencia en ambos sexos.

Observemos la diferencia de gustos por los juegos y determinadas enseñanzas de los niños y niñas.

Avanzando los años, esas diferencias se hacen más intensas, hasta formar un tipo psicológico masculino y otro femenino.

En las matemáticas los chicos sobrepasan a las muchachas. Estas muestran mayor interés por la botánica, higiene y economía doméstica. Los alumnos se remontan más a las causas de los fenómenos y de la Historia les interesa más los movimientos económicos y sociales, mientras que las alumnas se dirigen sobre todo a lo pintoresco y episódico.

«El hombre—dice Gina Dombroso—es egocéntrico, y la mujer altruista, dirección que explica la maternidad como clave del corazón femenino. Patriotismo, familia, honor, valentía (aquí sentido tienen tan diferente según el sexo)»

Por todo ello, la enseñanza y la educación de la mujer deben de adaptarse a su mentalidad especial.

Los peligros morales de la escuela mixta, son eminentes. En la segunda enseñanza aumenta, todavía más, el peligro.

Recordemos, por otra parte, que el Creador ha dispuesto la

convención perfecta de los sexos solamente en la unidad del matrimonio, y gradualmente separada en la familia y en la sociedad.

La proposición de ley de la señorita Bohigase, en el Parlamento, viene a cumplir una norma católica y un anhelo de los padres.

HERMOSILLA.

La protesta de la Diputación por recientes hechos

Ayer celebró sesión la Gestora de la Diputación. Quedó reunida por la mañana, pero la sesión se levantó seguidamente en señal de protesta por el hecho registrado en la tumba que guarda los restos del capitán Galán y por el intento de quema de los pasos de la procesión del Santo Entierro. El acuerdo se adoptó por unanimidad.

Volvieron a reunirse los gestores por la tarde. Aplazamos hasta mañana, por no disponer de espacio, la publicación de la reseña informativa.

Este número ha sido visado por la previa censura

Por la seguridad ciudadana

La comisión reciente de actos escandalosos han puesto nuevamente sobre el tapete consideraciones sobre la necesidad de intensificar más, bien en cantidad, bien en calidad el de la realidad ello se desprende, la acción de policía preventiva y represiva.

Lo dijimos hace algunos meses: Se notan en nuestra ciudad muchas deficiencias, y por deficiencias entendemos el hecho de que no se observa la efectividad imprescindible. Palos de ciego, consecuencia entre el pensamiento político y alguna actuación profesional, etc... ¡En su día quizá podamos concretar más!

Queremos que se descubran los autores de los recientes palanquetazos, del salvaje hecho contra la tumba del capitán Galán y del no menos vandálico incendio de los pasos de Semana Santa. Del comisario señor Aparicio, que de cerca seguimos con interés su actuación, esperamos confiados en que, apartado de partidismo, como siempre se hace, excitará el celo policíaco para que los sentimientos religiosos de la ciudad, los humanitarios de los oscenses y los económicos generales, queden en definitiva salvaguardados.

La reunión del señor Lerroux con los jefes políticos se celebrará en cuanto pasen las fiestas próximas. - Royo Villanova da una nota solidarizándose con la actitud de Gil Robles

Madrid, 10 (25'30)

Restablecido de su dolencia acudió ayer a Palacio el Jefe del Estado

Totalmente restablecido de su dolencia que estos últimos días ha retenido en sus habitaciones particulares el jefe del Estado, esta mañana acudió a Palacio el señor Alcalá Zamora.

Concedió amplia audiencia civil, recibiendo, entre otros, a los subsecretarios de los departamentos de Trabajo y Justicia, al alcalde de Madrid, don Rafael Salazar Alonso; al director general de Prisiones y al representante del Gobierno en la Confederación del Guadalquivir.

Después concedió audiencia militar recibiendo, entre otros, al general Ruiz Trillo.

Manifestaciones del señor Lerroux

Aprovecharé estos días de fiesta para reconstruir el bloque gubernamental

El jefe del Gobierno estuvo durante toda la mañana en su despacho de la Presidencia donde recibió al ministro de Estado señor Rocha que iba acompañando a una comisión de Murcia.

Hicieron entrega al señor Lerroux de un pergamino en el que se expresa el agradecimiento de aquella región por algunas obras hechas por el Gobierno.

Cuando el señor Lerroux abandonó la Presidencia fué interrogado por los periodistas.

Se le preguntó si podía darles algunas noticias sobre las gestiones que se estaban realizando para alejar las diferencias entre los partidos que han constituido, hasta la última crisis, el bloque gubernamental.

Contestó don Alejandro que su propósito era aprovechar estos días de fiestas con motivo de la conmemoración de la República para continuar las gestiones.

Entrega de unas conclusiones

Una comisión representante de los Sindicatos de Iniciativa y Turismo cuyas organizaciones celebraron recientemente una Asamblea, visitaron al subsecretario de la Presidencia para hacerle entrega de las conclusiones que habían sido adoptadas.

Lo que ha dicho el ministro de la Gobernación

Portela manifiesta que ha dado órdenes a la policía para evitar los incidentes con motivo del veto de periódicos

Esta mañana el señor Portela Valladares recibió a los periodistas a los que dijo que había recibido al guardia Alejandro Sán-

chez, que ayer detuvo a dos individuos en la Casa de Campo.

Para premiar la conducta de este agente de la autoridad le hizo entrega el señor Portela de un donativo de 500 pesetas.

Luego en su conversación con los informadores les dió cuenta de haber circulado órdenes a la policía para que se evite de hechos como el ocurrido ayer en la puerta de la Facultad y provocados por la venta de periódicos.

Por ello—añadió Portela—en lo sucesivo solamente se permitirá vocear a los vendedores el nombre del periódico, sea éste de la tendencia que sea.

A los que no atiendan estas órdenes serán detenidos.

Además, la venta de periódicos en circunstancias normales no será permitida más que a los que pertenezcan al Sindicato de vendedores.

Claro está—añadió el ministro—que en otras circunstancias, no será así, porque en ningún caso puede permitirse que el interés del Sindicato se anteponga al de la Nación.

Dió cuenta el ministro de la visita que le habían hecho los diputados por la provincia de Sevilla para decirle que tanto en la capital como en los pueblos domina un gran entusiasmo en todo el público ante la proximidad de las procesiones de Semana Santa y de los festejos profanos que van a celebrarse coincidiendo con la Feria.

También manifestó que se habían tomado medidas para que los sucesos no se repitan a cuyo efecto ha dado las oportunas órdenes.

Como quiera que un periódico de la noche ha publicado la noticia de que habían sido quitados de su sitio los retratos de Galán y García Hernández que figuraban en un Ayuntamiento de la provincia de Orense, el ministro dijo que se había dirigido el gobernador civil de dicha provincia, quien le había comunicado que hoy a las diez han sido colocados nuevamente en el salón de sesiones.

Hoy dará Cambó una conferencia

Organizada por la Unión Económica Española, dará mañana, a las siete de la tarde, una conferencia en el local denominado Cine Gaya, el presidente de la Lliga catalana don Francisco Cambó.

Ha fallecido don Ricardo Villa

Hoy a mediodía ha fallecido el director de la Banda municipal de Madrid y eximio músico don Ricardo Villa.

El finado contaba 62 años de edad. Desde muy joven había demostrado poseer excelentes condiciones artísticas, siendo numerosísimas las obras que tiene como puestas.

Desde hacía muchos años dirigía la Banda municipal de Madrid, que puede decirse es creación suya, pues le había logrado imprimir con su dirección un grado de condiciones insuperables que le dan nombradía mundial.

Periódico multado

Esta mañana facilitaron en el Gobierno civil una nota en la que se da cuenta de que le ha sido impuesta una multa de quinientas pesetas al «Diario de Madrid», por haber contravenido las instrucciones que se tienen dictadas para el ejercicio de la censura en su número de la tarde de ayer.

Noticias de la Presidencia

Dice que hace gestiones para unirse con los jefes de los partidos

Guerra del Río, y Barcelona

El ministro de Obras Públicas estuvo a primera hora de esta tarde en la presidencia del Consejo, celebrando una entrevista con el señor Lerroux.

A la salida manifestó que había acudido a dar cuenta al presidente de varios asuntos de su departamento.

También dijo que el viernes irá a Barcelona con objeto de presidir una Asamblea del partido radical.

Asimismo, el día 14 impondrá una condecoración concedida por el Gobierno al ex concejal radical señor Serrallera.

Jalón, trabaja

También estuvo en la Presidencia el señor Jalón, ministro de Comunicaciones, quien manifestó que iba a dar cuenta de varios asuntos de su Ministerio.

Dijo a los periodistas que se halla estudiando el plan de reforma de los servicios de Correos y Telégrafos, para llevar la propuesta a uno de los próximos Consejos.

Manifestaciones del señor Lerroux

A las ocho de la noche abandonó la Presidencia el señor Lerroux, quien a preguntas de los informadores manifestó que no ha realizado entrevista de ninguna clase con los jefes de las demás minorías parlamentarias.

Esto no quiere decir que haya abandonado la idea, pues por el contrario he efectuado gestiones para preparar esas entrevistas.

—¿Cuándo se celebrarán?—preguntó un reportero.

—Seguramente en cuanto pasen los próximos días de las fiestas, respondió el presidente.

—¿Cuándo se celebrará Consejo de ministros?

—Si mis compañeros tienen terminados los asuntos, se reunirá el Consejo pasado mañana.

Terminó el señor Lerroux diciendo que el Comité encargado de hacer la propuesta de designación de ciudadano de honor, se reunirá el sábado próximo.

Modificación en la Comisión permanente de las Cortes

Esta mañana el señor Alba manifestó a los informadores que ha sido señalada la fecha en que ha de reunirse la Comisión permanente de las Cortes para el miércoles, a primera hora, aunque todavía no tiene en su poder los decretos que en la misma han de estudiarse.

También dijo que había surgido una duda respecto a la composición de dicha Comisión, pues habiéndose separado de la minoría liberal demócrata el señor Villalobos, quedaba aquella sin número suficiente de diputados para poseer representación directa en la Permanente.

Y como quiera que había tres minorías, la de izquierda y las dos independientes, que por su insignificancia numérica no contaban con representantes, se celebraría un sorteo entre las tres para ver quién cubre la vacante de los liberales demócratas.

Devolución de una ley a la Cámara

También dijo el señor Alba que le había visitado el señor Sánchez Guerra, secretario de la Presidencia de la República, para hacerle entrega de la ley llamada de los

Inmovilizados, que se votó a propuesta del señor Peiré.

A dicha Ley acompaña un extenso y documentado del Presidente, en el cual expone las razones por las cuales no ha sido promulgada.

Royo Villanova da una nota en la que se solidariza con la actitud de Gil Robles

El diputado agrario don Antonio Royo Villanova ha visitado al señor Gil Robles para felicitarle por su actitud y agradecerle su pública conformidad con la tesis mantenida por dicho señor en la reunión celebrada por la Comisión Permanente de las Cortes, en las que hizo resaltar la anomalía, de que en el nuevo Gobierno, hayan sido designados ministros ocho señores que no son diputados.

El señor Royo se lamentaba de que su correcta insinuación no haya merecido del jefe del Gobierno otra respuesta que el anuncio de que se presentará a las Cortes en cuanto termine el período de clausura decretado al hacerse cargo del Poder.

Agregó que estaba muy satisfecho de que el señor Gil Robles, con toda su autoridad, avale el criterio del diputado agrario, y agregó que no creía que la actitud del señor Lerroux sea definitiva.

Si contra lo que espera, el jefe del Gobierno mantuviera la referida actitud, los agrarios se solidarizarán con la Ceda y votarán como un solo hombre con la minoría popular agraria.

—Aunque no conociese a usted ni de vista—ha dicho el señor Royo al señor Gil Robles—en los actuales momentos estaría resueltamente al lado de usted, ya que la Ceda con su actitud representa la dignidad del Parlamento frente a un Gobierno de secretarios de despacho.

También manifestó que había hablado de este asunto con su jefe, el señor Martínez de Velasco, quien no opuso reparo alguno a lo dicho por el señor Royo.

Al salir de visitar al jefe de la Ceda, facilitó una nota el señor Royo, explicando los términos de la entrevista, que cayó como una bomba, pues nadie esperaba declaración semejante.

Preguntado por los periodistas acerca de los motivos que habían influido en esta actitud, el señor Royo Villanova dijo que por la dignidad del Parlamento no se puede continuar pasando en silencio este hecho, que constituye el mayor atentado al Parlamento y a la democracia.

—No es sólo que haya ocho ministros que no son diputados, o sea la casi totalidad de los mismos; es que muchos de ellos ni siquiera saben entrar en el salón de sesiones.

—¿Qué impresión ha causado la nota al presidente de las Cortes?

—No lo sé, pues no he hablado con el señor Alba, ya que la nota la entregué en la Secretaría.

Claro está—agregó—que a nadie interesa esta cuestión tanto como a él, pues como presidente que es de las Cortes, tiene el deber primordial de velar por la dignidad del Parlamento y mantenerse frente a cualquiera que sea quien la desconozca.

Nombramiento de forense de Barbastró

La «Gaceta» publica una orden de Trabajo, nombrando médico forense del Juzgado de Instrucción de Barbastró a don Pablo Cabe-

El ministro de Agricultura quiere regular la producción triguera sobre las necesidades nacionales

Ayer falleció en Madrid el caricaturista Tovar

En Madrid falleció el popular caricaturista Manuel Tovar. Era muy conocido, pues cultivaba la caricatura desde hace tiempo. En la actualidad publicaba sus trabajos en el diario madrileño «La Voz».

Nuevas manifestaciones de Lerroux

Al llegar el señor Lerroux esta tarde a la Presidencia manifestó a los periodistas que acababa de regresar del aerodromo de Barajas, donde había asistido a una fiesta de aviación muy interesante. Los periodistas le preguntaron si tenía algo de interés que comunicar acerca de la constitución de la Gestora de Barcelona. Contestó don Alejandro en sentido negativo.

El ministro de Agricultura y el problema del trigo

El señor Benayas, ministro de Agricultura, recibió a los periodistas con los que conversó. Bes dijo que se preocupaba del problema triguero. Como sabe la gran importancia que tiene quiere estudiarlo con todo detenimiento. Es necesario asegurar a la agricultura mercado y precio remunerador. Para afrontar esto el ministro requiere la imprescindible colaboración de la clase agrícola. Indicó que es preciso regular la producción triguera española para que no se produzca sobrante sobre las necesidades de la nación. Terminó su conversación manifestando que con todo detalle estudiará la solución que mejor armonice los intereses del agricultor y del Estado.

Gestiones de los azucareros de Zaragoza

En el ministerio del Trabajo estuvieron hoy los diputados de Agricultura.

ción Popular, radicales y tradicionalistas por Zaragoza, acompañando a una numerosa Comisión de azucareros de Casetas. Expusieron al ministro la anómala situación creada a dicho pueblo por el cierre de la Azucarera, y le expusieron la necesidad de que sea autorizada su reapertura ofreciéndole una fórmula que el ministro quedó en estudiar y resolver urgentemente.

El señor Lerroux presencia las pruebas de un avión

Esta tarde estuvo en el aerodromo de Barajas el presidente del Consejo presenciando las pruebas de un avión de caza, tipo norteamericano. El piloto realizó una brillante exhibición, en la que menudearon las más arriesgadas acrobacias.

Falange Española y lo de la lápida de Galán

El jefe de Falange Española de las JONS ha publicado una nota en la que hace constar la repulsi6n de la entidad por el conato de profanación de la tumba del capitán Galán. Condena el hecho con frases duras y dice que debe respetarse a quien tuvo el decoro de morir por un ideal. También el Ayuntamiento de Madrid ha aprobado una moción en el sentido de condenar el hecho.

Congreso de un Sindicato Universitario

Mañana comenzará el primer Congreso del Sindicato Nacional Universitario, adherido a Falange Española. En el acto de apertura harán uso de la palabra José Antonio Primo de Rivera y Ruiz de Alda. Los congresistas han comenzado a llegar a Madrid.

A la salida de los espectáculos, no olvidéis de visitar el **Restaurant Bar Flor** donde se os servirá **CHOCOLATE CON CHURROS**, a **1'25 PESETAS**.

El señor Lerroux replica a Royo Villanova

Al salir de la Presidencia el jefe del Gobierno, a las ocho de la noche, los periodistas le dijeron si conocía la nota facilitada por el señor Royo Villanova, en la que enjuiciaba la composición del Gobierno. El señor Lerroux la desconocía y al expresarle su contenido, replicó: —Qué querían, ¿que declarásemos otra crisis?

Si el Presidente de la República me hace la más ligera indicación yo entregaré los poderes. Lo que pretende el señor Royo Villanova es insólito. En estos momentos, y en tanto no se abran las Cortes, no tengo que contar para nada más que con la confianza del jefe del Estado. —Es que dice el señor Royo Villanova que los diputados agrarios votarán en contra del Gobierno se le dijo. —Estén ustedes seguros—agregó el señor Lerroux—de que todo se arreglará, pues el patriotismo se impondrá a todos.

Aunque el señor Royo Villanova es viejo, terminó diciendo, tengo con él grandes afectos y una benevolencia especial para todas sus cosas. Hoy celebrará una comida los agrarios. Interrogado el señor Martínez de Velasco acerca del alcance de la nota facilitada por el señor Royo Villanova, dijo que hoy se reunirán a comer significados elementos de la dirección del partido agrario, y hablarán al final de las cuestiones políticas de actualidad. Hasta entonces, se niega a hacer declaraciones de ningún género.

El mensaje presidencial sobre los retirados

Se sabe que el mensaje que acompaña al oficio de devolución a las Cortes de la Ley sobre situación de los retirados militares, dice en suma que la devolución se fundamenta en que la Ley ha introducido modificaciones en la estructura de los presupuestos, que no puede realizarse por precepto constitucional, así como en el destino de los créditos, lo cual hace que refluya en la desnaturalización de los preceptos legales. Tampoco la ley devuelta regula la forma en que puedan hacerse los devengos de los haberes creados por la misma.

Detalla las infracciones que deben subsanarse, y se fundamenta en principios jurídicos vigentes.

Los socialistas piden dinero

Hoy ha visitado al ministro de Trabajo una Comisión de socialistas, los cuales pidieron al ministro que se abonaran las cantidades representadas por ellos de las sumas que debieron haberse liquidado por concepto de subvención a sus secciones de socorro por enfermedad y demás seguros sociales.

También pidieron que el Ayuntamiento de Madrid les entregue lo que les correspondiera percibir si no les hubieran retirado la subvención que habían consignado en los presupuestos durante su dominio en el Municipio y que fue suprimida por el señor Salazar Alonso cuando se hizo cargo de la Alcaldía. El ministro dijo a los comisionados que trasladaría su petición al Gobierno, para que decida lo que estime oportuno.

Bergamín, gravísimo

Se halla gravísimamente enfermo el ex ministro don José Bergamín. Los médicos desconfían salvarle.

Noticias de Asturias

Comienzan las obras en la Universidad

OVIEDO.—Hoy han dado comienzo las obras de descombro de los edificios volados por los revolucionarios en el movimiento del mes de Octubre último. Trabajan varias brigadas de obreros.

También se espera que dentro de breves días, en cuanto estén terminados los proyectos de los edificios de Audiencia y Delegación de Hacienda, puedan comenzar los trabajos. El gobernador general tiene el propósito de imprimir gran actividad a la reconstrucción de los edificios arruinados por las turbas.

Pidiendo la readmisión

OVIEDO.—Una Comisión de obreros de la fábrica de armas ha visitado al alcalde para pedirle que sean readmitidos 130 obreros de la fábrica de armas. El alcalde prometió a la Comisión que hablaría con el gobernador general y general de la Comandancia militar para transmitirles el ruego, y que si era preciso se trasladaría a Madrid a hacer la petición al ministro de la Guerra.

Armas recogidas

En las últimas veinticuatro horas han sido recogidas nueve armas de fuego, habiendo sido detenidos ocho individuos.

Consejo de guerra contra varios paisanos

GIJÓN.—Se ha celebrado Consejo de guerra contra Cándido Prendes y once procesados más, acusados del delito de rebelión, por haber tomado parte activa en los sucesos de Tamón. Para Prendes pedía el fiscal cadena perpetua a muerte, y para los demás procesados penas de reclusión.

En el apuntamiento se hace constar que Cándido Prendes actuó en combinación con el Comité revolucionario de Gijón, como jefe de la comarca, proveyendo de armas a los complicados y robando toda la dinamita existente en el monte Tamón. El fiscal lee el escrito en el que estima son autores los procesados.

Compró mañana vigilia

Empanadas de salmón y merluza

Son sabrosísimas

Pastelería SOLER

Olimpia

DE SOCIEDAD

Por doña Paquita Frago, viuda de Casanova y para su hijo Francisco, fué pedida la mano de la bella y simpática señorita Antonia Ciria Corvino, ambos de familias muy apreciadas de Sangarrén, fijándose la boda para fecha próxima.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

Reciban las familias Casanova Frago y Ciria Corvino, nuestra más cordial enhorabuena.

de los hechos que se les imputan, de rebelión militar, y mantiene sus conclusiones.

El defensor pide la absolución. Manifiesta que al presidente de la Generalidad, que tuvo una responsabilidad inmensamente mayor que sus defendidos, sólo se le han pedido treinta años de prisión.

Modifica las conclusiones y pide seis meses para Cándido Prendes, y la libre absolución de los restantes.

El Tribunal se retiró a deliberar una vez terminada la vista, y no se conoce la sentencia recaída.

Barcelona

Detenidos, en libertad

Por la Auditoría de Guerra ha sido decretada la libertad de numerosos detenidos que se hallaban en la cárcel a consecuencia de los sucesos de Octubre. También han manifestado que el día 14 pasarán a la jurisdicción ordinaria las causas pendientes.

Como quiera que los Tribunales habrán de entender con carácter de urgencia, dado el estado de alarma que quedará en vigor, y este procedimiento no permite la libertad provisional habrán de ser nuevamente detenidos hasta la terminación y sustanciación de los procesos respectivos.

El «Uruguay», queda libre

Todos los detenidos que se encontraban a bordo del vapor «Uruguay», han sido trasladados a la Cárcel Modelo.

Ha quedado libre el barco y terminado el servicio militar de vigilancia establecido en el mismo.

Sumario terminado

El sumario instruido por el atraco y asesinato de dos empleados del Banco de la Propiedad, ha quedado terminado.

Se hallan detenidos y procesados todos los autores.

Extranjero

Los nazis se organizan en la cárcel

VIENA.—En las prisiones de la Baja Austria se han descubierto ramificaciones de una vasta organización existente entre los nazis que se hallan cumpliendo prisión por los sucesos en que pereció el canciller Dollfus.

El jefe de los guardias y una hija suya se hallan comprometidos. Se han practicado seis detenciones.

Subsiste a los parados

WASHINGTON.—El Presidente Roosevelt ha firmado hoy el proyecto de ley para dar socorro a los obreros en paro forzoso mediante la ejecución de obras públicas.

El importe de la cantidad que ha de ser destinada a tal finalidad se eleva a 4.880 millones de dólares.

Dañoz de la tempestad

TOKIO.—A consecuencia de un fortísimo temporal que se ha desencadenado en las costas de la isla Formosa, han quedado destruidas varias aldeas.

Una flotilla pesquera que saltó esta mañana no ha regresado. Se teme que hayan muerto los cuarenta hombres que iban en ella.

Accidente que cuesta la vida a catorce personas

NUEVA YORK.—Según noticias que da una Agencia Informativa, en Sacramento se ha producido el choque de un automóvil y un tren. A consecuencia de este accidente resultaron muertos catorce hombres.

¿Quiere usted un color nuevo? Vea los muestrarios de TINTORERIA DE POLO.

LO QUE DICE LA PRENSA

INFORMACIONES

A propósito de las maniobras izquierdistas de estos días acerca del señor Lerroux, escribe su artículo de fondo. Recuerda cómo esas izquierdas que ahora jalean, buscando su provecho propio, a don Alejandro, le llenaron de denuestos y de frases duras en todo momento.

La maquinación—dice—es burda, hasta el punto de que la trampa de la lisonja no es bastante para disimular la finalidad doble que se persigue: desterrar a los ungidos por el sufragio universal, de la labor de gobernación del país; de otra parte, valerse por segunda vez del artículo constitucional que tan bien les salió en el ensayo efectuado en la famosísima sesión que puso término a las Constituyentes.

Faltan—añade—escasos días para que se reanuden las tareas legislativas. Sin embargo son más que sobrados para que las ansias mal contenidas de desquite que pugna con la conciencia nacional hallen desde ahora el obstáculo infranqueable que destruye en flor fan insanos designios. La opinión pública tiene perfecto derecho a que se respete su inequívoca expresión.

LA NACION

A propósito de la Censura hace un comentario en el que dice si el propósito del Gobierno es el de suprimirla condicionalmente, es decir indicando el Gobierno qué temas son los vedados a los periódicos, ha de manifestarse en contra.

Pide la libertad absoluta de escribir con responsabilidad ante los Tribunales de Justicia exclusivamente con arreglo a las leyes de enjuiciamiento y a las penalidades del Código, o censura que interprete los deseos del Poder público en cada caso.

Añade que si la supresión de la Censura se hace en las condiciones que se han apuntado, los periódicos aparecerían como ministeriales siempre.

A B C

Comenta las gestiones que se hacen para preparar la pacífica reapertura del Parlamento, como si nada hubiera pasado. Mal asunto es—dice—, de mala compostura. Son muy difíciles en este caso las composuras. Estima que con una componenda quedarían peor los que originaron el planteamiento de la crisis.

Superior carbón vegetal de carrasca

22 céntimos kilo, a domicilio. ANTRACITAS.—GALLETA.—GRANZAS PARA FRAGUAS. Alcoraz, 5 duplicado : Teléfono 331 : HUESCA

¡El viaje de regreso gratis!

Hoy mismo puede usted emprender la salida

La Compañía del Norte, con motivo de las fiestas de la República, ha establecido billetes de ida y vuelta al precio de uno de ida valederos desde cualquier estación a cualquier capital de provincia que pertenezca a la red del Norte. El viaje de ida puede emprenderse desde el primer tren del jueves, once, y el de regreso puede demorarse hasta las doce de la noche del lunes, quince. Usted paga un billete de ida. La vuelta es gratis. El mismo billete le sirve para el regreso. En todas las clases. En primera y segunda costará el billete de ida y vuelta menos que uno de ida en atención a que éstas clases son más caras. Para todos los trenes. Igual que los billetes ordinarios. Una oportunidad que no volverá a presentarse.

Compañía del Norte

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Movimiento de población

Durante la última semana se ha observado el siguiente movimiento de población:

NACIMIENTOS. — Jesús Ruiz Ferrer, María Isabel Martínez Pardo, Silvestra Marín Aso.

DEFUNCIONES. — Ana María Ferrer Mur, Pablo Lardiés Ortas, Miguela Franco Espuñez, Joaquín Jiménez Hernández, Jesús Amella Ciprián, Concepción Altarribas Nasarre, Rosa Arasanz Cuello, Joaquina Carilla Santafé, Felipa Arregui Esparza.

MATRIMONIOS. — Miguel Nasarre Anoro y María Barlés Morlán.

Pablo Santos Maestre Salcedo y Desideria Pilar Galán Borres.

Guillermo Ramón Bistué Santafé y Carmen Gonzalvo Monreal.

Pedro Callau Ferrer y Pilar Ibor Parafso.

Mariano Saturnino Satué Viñuales y Teresa Atarés Buen.

Sarriena

Velada teatral

El domingo, 7 del corriente, y en el Teatro Romea, se celebró una gran velada teatral llevada a cabo por el cuadro artístico local, poniendo en escena la gran obra «El Crespo de Burgos» y el sainete «Boda sin ajuste» del inmortal López Allué.

Fue un éxito rotundo el que alcanzó este cuadro artístico, ya que cada cual en su papel supo abordar el personaje que la obra requiere.

Esta velada artística fue a beneficio de las Escuelas Nacionales con el fin de verificar una excursión; para ello no miraron ningún inconveniente y tuvieron gran entusiasmo la maestra nacional que está agregada señorita Cristina Lana, quien además de hacer la presentación del acto llena de emoción supo preparar a unas niñas que recitaron el himno a la Patria.

También el señor Baldús, director de la Graduada, contribuyó en su organización y preparación del acto, así como don Jesús Rojo, también maestro de esta Graduada, que supo dibujar el papel de primer actor, dando ejemplo con ello, que bueno sería de imitar.

El teatro estaba rebosante de público, pues a las tres horas de ponerse a la venta las localidades se habían agotado.

El cuadro lo formaban los siguientes:

Marquesa, J. Millera; Encarna, C. Viñuales; Carmen, S. Esteban; Concha y Lucía, D. Peralta; Micaela, M. Pérez; Antonia y Juliana, C. Viñuales; Gorgonio, J. Royo; Ciriaco, A. Sarrate; Manolo, M. Millera; Pedrín, L. Bull; Felipe, F. Peralta; un comprador, E. Bretos.

Por el sainete: Tomasa, M. Muro; Colás, P. Novellón; Angel, J. Pérez.

Visto el gran éxito y entusiasmo de chicas y chicos, y con objeto de recaudar fondos para el Homenaje a la Vejez, dentro de breves días se celebrará otro acto teatral, medio por el cual se recaudarán unas pesetas para los pobres viejos de esta localidad y siendo el día señalado para el homenaje el día de la Ascensión.

Los entreactos fueron muy distraídos, ya que los amenizó la profesora de piano señorita Corvinos, de esta localidad.

Fútbol

El domingo, 7 del corriente, se desplazó el equipo local al vecino pueblo de Grañén para contender con el equipo de la misma localidad, venciendo los nuestros por dos tantos a cero, marcados por Lloréns y Bretos.

Buena suerte y victoria les deseamos. Los nuestros fueron obsequiados, a lo que en la próxima se les corresponderá.—Mora.

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

Materia	PESO	
	Kilos	Libras
Carneros	25	319
Corderos	35	273
Berregos	8	120
Ovejas		
Ternascos	30	153
Vacas		
Terneras	3	448
Cerdos	8	571
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	109	1.885

Huesca, 10 de Abril de 1935.

TINTORERIA POLO

CASA FUNDADA EN 1858

Los talleres de esta casa han sido recientemente instalados en edificio construido expresamente para TINTORERIA y dotados de la maquinaria y útiles más modernos y que responden a nuestras normas de un **SERVICIO RAPIDO Y PERFECTO**

LUTOS EN 8 HORAS
COLORES A LA MUESTRA
APRESTOS A VAPOR
LIMPIEZA A SECO GARANTIZADA
LIMPIEZA ECONOMICA A MOJADO
DESPOLVADO Y DESINFECTACION

Invitamos a usted a visitarlos

Lanusa, 30 : Teléfono 198

HUESCA

NECROLOGIA

Doña Sebastiana Naya Bescós

Fortalecida con los Santos Sacramentos entregó su alma a Dios en Lupiñén, la muy respetable señora doña Sebastiana Naya Bescós.

Tan infausta noticia nos produjo honda y profunda condolencia, tan intensa cual la experimentada en Lupiñén y pueblos comarcianos, ya que la finada gozaba de muy extensas relaciones y singulares afectos por parte de cuantos se honraron con su amistad.

Convergían en doña Sebastiana Naya Bescós las más edificantes virtudes patentizadas en abundantes obras de caridad, con arreglo a sus generosos sentimientos, y el más exacto cumplimiento de los deberes de esposa y madre amantísima de sus hijos, a quienes procuró inculcar los principios de la más sana y cristiana educación.

Por su trato afable y simpático se granjeó la finada el unánime e incondicional cariño de que comprueba los sinceros testimonios de pésame que la familia está recibiendo.

Después de elevar una plegaria por el eterno descanso de su alma significamos nuestro dolor, por pérdida tan irreparable a sus afligidos hijos Josefa, Joaquín, José María y Pilar; hijos políticos Feliciano Broto, Marino Franco, Francisco Ascaso y Pilar Monaj; hermanos don Román, don Vicente y hermana María Naya (Religiosa de Santa Ana); hermanos políticos, nietos y demás parientes.

Automovilistas:

Haced vuestras reparaciones, compra de accesorios y recambios en la

AGENCIA "CITROEN,"

Nuestro lema: Rapidez y economía

Ramón y Cajal, 1 : Teléfono 65 : Huesca

¡Interesante!

¿La casa que confecciona los trajes con esmero?

SANCHEZ

¿La que garantiza la hechura?

LEOPOLDO SANCHEZ

¿El que hace trajes a medida de buen estambre por 60 pesetas?

SANCHEZ

¿Queréis rebaja mayor? Visitad la casa SANCHEZ y ahorraréis dinero.

Comercio: García Hernández, 63 HUESCA

Perros de caza

Clase inmejorable, se venden a precios económicos. Razón en esta Administración.

Lea V. "La Tierra,"

Almorranas Ulceras-Varices

cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL
Consulta de once a una
ZARAGOZA

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armijo : Tel. 213

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

¡¡CICLISTAS!!

Los que quieran tomar parte en la carrera de bicicletas de pista, que se celebrará el domingo día 14 del actual, en el campo de fútbol de Villa Isabel, la cual será amenizada por la orquesta E. L. K. A. Jazz de Zaragoza, puede hacerlo acudiendo a inscribirse en el establecimiento de bicicletas de José Martínez, sito en el Coso de Galán, número 38, frente al Teatro Principal, hasta el sábado día 13, a la una de la tarde.

Manteca de vaca del Pirineo

fresca, pura, exquisita solamente en

Pastelería SOLER

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Señora

o señorita de principios religiosos y educación esmerada, se precisa para ama de llaves o persona de confianza.

También se necesita muchacha apta con buenas referencias. Informarán en esta Administración.

Gran surtido en muebles buenos y baratos, los encontrará en casa de

Angel López

Ramiro el Monje, 27 : Huesca

MUCHOS MUEBLES

EL QUE MAS BARATO VENDE

CONTRATISTAS: Hierros para hormigón, espuelas, cunachos y cubos a la italiana

Todo el artículo de electricidad, Lámparas (bombillas) a 0'95 pesetas
Batería de cocina, Loza, Cristal, Básculas

Artículos aluminio a 0'95 ptas.

Hierros, Drogas, Ferretería : Joaquín Lafarga : Huesca

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. **ALGORRAREIS MUCHO DINERO** si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia:

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

RELIGIOSAS

11 DE ABRIL

Santos de hoy

Santos León, Isaac y Delfín.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de los difuntos de doña Petra Redondo.

Predicará hoy en el septenario de los Dolores, don Francisco Caudevilla.

En Capuchinas

Mañana, 12, los cultos de la fecha en honor de la Santísima Virgen del Pilar con misa rezada a las ocho, y terminando a las cinco con el Santo Rosario y Salve cantada.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

SE ADMITEN RESERVAS HASTA LAS DOS

DE LA MAÑANA

En viaje, en el teatro, en el paseo, obsequie usted siempre con

Toffée Yoholind

especialidad que encontrará únicamente en la

Confitería Vda. de Porta

Certificados

penales, planos e instrumentos, censo poblaciones, exhortos, ministerios, etc. Ignacio Nieto Arroyo, Procurador de los Tribunales, Génova, 3, MADRID.

Remolacheros

La Azucarera del Gallego pagará el día 12 a todos los que tengan sobrantes.—Otal.



Exhortación pastoral de nuestro Prelado

El domingo último fué leída en todas las Iglesias la siguiente pastoral, primera que dirige a sus diocesanos nuestro amadísimo Prelado:

«Venerables Hermanos y amados Hijos.

Todavía resuenan en nuestros oídos las aclamaciones y los aplausos con que Nos recibisteis al llegar a esta hermosa y hospitalaria ciudad. Vuestra bondad, ya suficientemente conocida por Nos desde que tuvisteis noticia de Nuestra designación para regir esta amadísima diócesis, tuvo manifestaciones espléndidas de consideración y afecto, cuando llegamos a Nuestra grandiosa Santa Iglesia Catedral. Después, en días sucesivos, se repitieron estas muestras de respeto y estima en la iglesia de San Lorenzo, a donde fuimos para implorar el auxilio de Nuestro Patrono, y en Nuestra casa, en donde hemos tenido el honor de recibir al ilustrísimo Cabildo, Autoridades civiles y militares, Religiosos y Religiosas, Párrocos, Sacerdotes, Comisiones numerosas y a muchos particulares. Los ofrecimientos han sido tan generosos y tan expresiva la amabilidad de todos, que han cautivado nuestro corazón, llenándolo de agradecimiento profundo y de deseos vehementes de consagrarnos de lleno a Nuestro misterio pastoral, para poder corresponder de algún modo con Nuestros desvelos y sacrificios a tanta benevolencia y a tanto cariño. En la acogida entusiasta y cordial a que aludimos anteriormente, encontramos el mayor estímulo, para dirigirnos a vosotros, como Padre y Maestro, con advertencias y recomendaciones muy propias de los momentos presentes.

Santa Cuaresma

En primer lugar, encarecemos a Nuestros venerables sacerdotes, que, a tenor del canon 1346, sea frecuente en las parroquias la predicación de la Palabra de Dios, en conformidad también con el canon 1347. En ella, «... exponenda in primis sunt quae fideles credere et facere ad salutem oportet. Abstineant profanis aut abstrusis argumentis... non in profano... apparatu et lenocinio... non semelipsum, sed Christum crucifixum praedicantes...».

Deben también los párrocos facilitar a los fieles, con todos los medios posibles, el cumplimiento pascual, cuyo tiempo hábil en este año, por concesión de la Sagrada Congregación del Concilio, se prorroga hasta la octava de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. No deben olvidar el precepto de la Confesión y Comunión, que pesa sobre los niños que han llegado a la edad de discreción, según el decreto de la Sagrada Congregación de Sacramentos «Quam Singulariter»; por lo que han de esmerarse, sobre todo en este tiempo, en la enseñanza catequística. Nos intentamos organizar en la capital de la Sede una misión general, que estimule a los fieles al cumplimiento de los graves preceptos de la Confesión y Comunión.

Impulsados por la caridad de Cristo, «Charitas Christi urget nos», podemos repetir con el Apóstol (1), os exhortamos, amados hijos, para que oigáis la voz de la Iglesia, que os invita a que purifiquéis vuestras conciencias con el Sacramento de la Penitencia, para que, absueltos de vuestros pecados, recibáis dignamente el Cuerpo y Sangre de Nuestro Señor Jesucristo. Desea Jesús Sacramentado que nos acerquemos al altar santo, para aumentar en nosotros la gracia santificante, la fe, esperanza, caridad y demás virtudes, que son fortaleza y ornamento de la vida cristiana.

El amor de Jesús en la Eucaristía está engendrando una nueva vida (2) infinitamente superior a la vida de la creación natural; una

generación nueva: la que ha de habitar la nueva tierra y el nuevo cielo (1). En la Eucaristía puso Nuestro Señor la prenda de nuestra esperanza, una inmortalidad dichosa. Id pues, amados hijos, a ese Río de agua viva, que procede del trono de Dios y del Cordeiro (2), que alegra la ciudad de Dios (3). Id a la fuente, que salta a la vida eterna (4) y sumergíos en esas aguas purísimas de la bondad divina. Amad y glorificad a Jesús con el amor con que le ama el Padre en la unidad del Espíritu Santo.

Año Jubilar

Pero aún hay otro motivo más para exhortaros a vuestra santificación. Se acerca el término del Jubileo extraordinario, concedido a toda la Iglesia por el Sumo Pontífice en la Constitución Apostólica «Quo superiore anno» (2 de Abril de 1935), para solemnizar el decimonono centenario de la Redención del género humano por Nuestro Señor Jesucristo. Es preciso en este pequeño período que que resta, aprovecharnos de las extraordinarias gracias que comprende la concesión del Año Santo. Es necesario atraer las bendiciones de Dios sobre nuestra patria y sobre el mundo entero.

A este fin, confirmamos todas cuantas disposiciones se han dado sobre este particular acerca de las Iglesias que han de visitarse y que son la S. I. Catedral, San Lorenzo, San Pedro y la de la Compañía, y acerca de la Confesión y Comunión, con las jaculatorias y oraciones indicadas.

Pero no debemos contentarnos con ganar la indulgencia plenaria haciendo las visitas en particular, sino que, para mayor incremento del espíritu cristiano, debemos hacerlas también colectivamente, en la forma que acordáremos con el ilustrísimo Cabildo y Párrocos, por lo que se refiere a la capital de la diócesis. En los pueblos veríamos con agrado que se organizara algún acto colectivo. A ello invitamos a los amados Párrocos y encargados de parroquias.

Recordamos, y así ha de advertirse a las fieles, que la Confesión y Comunión que se requiere para ganar el santo Jubileo, ha de ser distinta de la obligada para el Cumplimiento pascual.

Respecto a las intenciones de Su Santidad, por las que hay que rogar en las visitas, no olvidemos lo que dice el Romano Pontífice expresamente: «En cuanto a lo que se refiere a esta intención, además de lo que recomendamos en las Letras Apostólicas «Quod Nuper», a saber, que sea restablecida en todas partes la libertad de la Iglesia y que todos los pueblos gocen de paz y concordia y de verdadera prosperidad, esta otra cosa deseamos también que pidan los fieles cristianos de una manera especial en sus oraciones, y es que el esfuerzo perseverante y asiduo de los misioneros alcance cada día más felices incrementos y que todos los disidentes retornen al único y venturoso aprisco de Jesucristo.

Además a esta Nuestra intención Nos place también añadir algo que deseamos en gran manera. Puesto que no en pocas regiones van en aumento los horribles esfuerzos de los ateos militantes que, rebelándose con temeraria osadía contra Dios, lanzan como una divisa aquel grito nefando e impío, «sin Dios, contra Dios», juzgamos por ello muy oportuno que por la inmediata prórroga del año santo para todo el orbe católico, orando y haciendo acto de expiación, se repare, en cuanto sea posible, aquella gravísima injuria a la Divina Majestad.

Rogamos que hagan esto todos los fieles, a saber: supliquen al Padre de las misericordias, que los terribles esfuerzos de estos

LA MANIFESTACION CELEBRADA AYER

Como se había anunciado, ayer, sobre las doce y media de la mañana, se celebró en nuestra ciudad la manifestación de protesta contra el acto cometido el día anterior en la tumba que guarda los restos del capitán don Fermín Galán en el Cementerio de Huesca.

Los manifestantes reunieron en el Gobierno civil y alrededores. La presidencia estaba formada por el gobernador civil de la provincia, el general de la plaza, el alcalde, el presidente de la Diputación, jefe de las fuerzas de la Guardia civil y representaciones de las Corporaciones y centros oficiales.

En la manifestación figuraba la bandera nacional y un cartelón en el que se exteriorizaba la protesta de los taxistas de Huesca.

Poco después de ponerse la manifestación en marcha por el Coso de Galán comenzaron a darse vivas y mueras diversos. Por la Costanilla de Lastanosa, unieron a los manifestantes otras personas, llevando una bandera roja. Los gritos continuaron. (Visado

hombres malvados, que se empeñan en destruir no solamente toda religión, si que también todo orden social y toda verdadera cultura, se debiliten y fracasen. Pidan también los fieles en sus oraciones y actos de piedad, que el Redentor del género humano llumíne con el fulgor de su luz celestial aquellas almas obcecadas, es decir, las almas de los que niegan y aborrecen a Dios, y que avergonzadas y arrepenidas de sus crímenes, les haga misericordiosamente retornar al abrazo paterno.»

Con el fin, pues, de cumplir lo mejor posible la voluntad de Nuestro Santo Padre el Papa Pío XI, como feliz terminación del Año Santo, se celebrará en Nuestra Santa Iglesia Catedral, con la asistencia del ilustrísimo Cabildo, Párrocos y demás sacerdotes, Asociaciones y fieles todos, un solemnisísimo triduo, en los días 26, 27 y 28 de Abril y que será, al mismo tiempo, el que tradicionalmente se celebra en honor de la Sagrada Familia.

(Continuará).

por la censura). Algunos agentes de Policía intervinieron para apoderarse de las banderas roja y roji-negra que llevaba un grupo de manifestantes, resultando una de ellas con el asta rota.

(Visado por la censura). Al llegar a la Plaza de la República, como las banderas rojas fueran emboladas, los guardias de Asalto, que estaban junto al Casino, avanzaron para dar una carga y disolver los grupos.

(Visado por la censura). Poco después los guardias se retiraban y la normalidad quedó restablecida.

Miguel Flea; en Huesca

Noche de solemnidad artística en el Olimpia. Lleno completo en el salón. Entre el público, elemento de esta provincia que ha querido venir en este día a saborear el arte de Miguel Flea, el gran cantante aragonés que ahora, pleno de facultades, ha venido a Huesca al mismo local que diez años atrás inaugurara con enorme éxito.

Anoche Flea cantó «Luisa Fernanda», la obra de Torroba, musicada admirablemente y llevando en su haber tantos éxitos conseguidos. A pesar de que la obra ya había sido saboreada por el público oscense, la «Luisa Fernanda» de anoche fué algo superior. Y era que Miguel Flea llevó a ella toda su valía que es grande.

Con él Conchita Panadés y Rafaelita Haro cantaron admirablemente.

Las ovaciones fueron abundantes y obligaron a repetir varios números. Flea, anoche recibió el testimonio de las simpatías que en Huesca cuenta.

La hora avanzada en que terminó la obra nos impide extendernos más.

SUCESOS

Niño herido

De Albelda comunican que machucando una cápsula de barro en el niño Miguel Avillar Limbleras, sufrió quemaduras graves en una mano.

Incendio

De Monzón notifican que en el punto denominado «El Seto», de repoblación forestal, se incendiaron 1.800 pinos, valorados en 2.600 pesetas.

Consejo Provincial de Primera Enseñanza

Aplazamos para mañana la publicación de una Circular que su digno presidente don Ramiro Soláns nos envía.

Antonio Sempau

Médico de la Beneficencia provincial
MEDICINA INTERNA
ENFERMEDADES NERVIOSAS
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
P. de Vega Armijo, 5 dupl., 2.º dcha.

PUNTO AZUL
Super 6
Ptas. 1.200



Corta - Extracorta - Normal
larga y fono

Pida folletos gratis y condiciones para pago a PLAZOS

Exclusivas LOPEZ Avda. Rep. 93
B NEFAR

LUIS RAMON GRACIA
MÉDICO
PARTOS Y MATRIS

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a once

Coso de Galán, 45, principal HUESCA

NUEVA FUNERARIA
DE
PABLO JORDAN

Arca mortuoria de todos los estilos
Construcción de toda clase de trabajos de talla

Fueros de Aragón, 12 Huesca

Otra salvajada indignante

Cuando todavía se hallaba en máquina nuestro número de ayer, en el que condenábamos como se merece el acto realizado durante la noche precedente en el Cementerio de esta capital, unos salvajes asaltaban, previa violentación de la puerta con un instrumento que usan los ladrones profesionales, el local donde se hallan depositados los «pasos» de la procesión del Santo Entierro, y luego de rociarlos con gasolina, les prendían fuego, huyendo cobardemente a continuación, amparados en las sombras de la noche.

Un acto semejante ocurría en Zaragoza, según los periódicos de dicha capital. Nos hallamos, pues, quizá, ante una organizada tarea de barbarie, a cargo de elementos indignos de convivir en una sociedad civilizada. Ese canallesco hecho pone en evidencia la audacia delictiva de ciertos seres morbosos de delincuencia que no reparan, para dar rienda suelta a sus instintos inferiores, en obstáculos de consideración moral ni de ninguna clase.

Los daños materiales causados por el atentado no han sido considerables, debido a la pronta intervención del vecindario, que se ha aprestado con los medios a su alcance a extinguir el incendio; pero de no mediar esta providencial circunstancia, hubiera alcanzado proporciones horribles, perdiéndose para siempre valiosas obras de arte.

Nos parece inútil ya excitar el celo de las autoridades para la evitación de estos actos bochornosos. Pero no por ello queremos privarnos de consignar nuestra más enérgica protesta. Hechos de esta índole caen sobre los que los realizan, deshonrándolos ante las personas civilizadas.

Detalles informativos de lo ocurrido

Durante la pasada madrugada se inició un incendio en el local anejo a la iglesia parroquial de Santo Domingo, de esta ciudad, destinado a guardar los pasos que figuran en la procesión del Santo Entierro.

De testigos presenciales recogimos los siguientes datos:

Sobre las dos y media de la madrugada, a la salida de la representación que se dió en el Olimpia, dos de los músicos que actuaban en la orquesta de dicho teatro, don Mariano Coronas y don Manuel Benimeli, fueron por el paseo de Ramón y Cajal y observaron que la puerta supletoria que da a dicho paseo, del local anteriormente indicado, se hallaba abierta, y que por ella salía una columna de humo.

Inmediatamente se dispusieron a dar cuenta del hecho al vigilante del distrito de Santo Domingo-San Martín, don Pedro Sauqué, quien, persuadido de la noticia de lo que se le participaba, hizo funcionar el pito de alarma. A los pocos momentos acudieron vigilantes y serenos de otros distritos y algunos guardias de Seguridad. También llegaron el señor alcalde y otros; así como el servicio de bomberos, cuya actuación no se precisó.

De los primeros en llegar fueron los vecinos José Larrey y el vigilante del garage «Agencia Citroen», Mariano Moreu. Ambos, uniéndose su acción a la de los anteriormente citados, utilizando pozales y regaderas, se dispusieron a dominar el fuego. Trabajaron todos con gran denuedo y hasta afrontaron el peligro que exigía el actuar con eficacia en la extinción.

La circunstancia de que el fuego fuera descubierto momentos después de ser provocado y el no haber en el local corriente de aire, evitó la propagación rápida y que tomase incremento mayor.

Las causas del incendio

En el local donde se produjo el fuego y junto a uno de los «pasos», tirada en el suelo se encontró una lata que había contenido gasolina. El recipiente fué recogido por el vigilante señor Sauqué con cierta precaución ante el temor que pudiera contener materia inflamable.

Otros detalles

Para violentar la puerta supletoria de acceso al local, los autores de este hecho, utilizaron una palanqueta de hierro, nueva, la

cual fué encontrada en la huerta situada en las proximidades de la plaza de Santo Domingo, que en arriendo tiene don Cristóbal Elfau. En dicha finca se hicieron deterioros en un planter de tomates, al parecer pisoteado por el autor o autores del hecho.

Los daños del siniestro

A consecuencia del fuego sufrieron deterioros algunas figuras que integran los pasos denominados «El Cenáculo», «El Descendimiento» y «El Calvario».

Durante todo el día de ayer fué muy visitado el local donde ocurrió el hecho, haciendo el público duras protestas contra este acto. Protestas que se hacían más fuertes teniendo en cuenta que, precisamente en el año actual, la procesión, después de un paréntesis de tres años, iba a recorrer las calles de la ciudad, habiendo sido recibida tal noticia con satisfacción grande por parte del pueblo oscense.

Pérdida

De una rueda nueva de automóvil, extraviada en la carretera de Huesca a Alcubierre. A quien la manifieste en el garage Bescós, se le gratificará.

ODEON

Siempre los mejores films.
Próximamente: TARZAN Y SU COMPAÑERA. La obra monumental de M. G. M.

Hotel Pirineos

Teléfono número 261 : HUESCA
Este acreditado establecimiento ha introducido importantes mejoras en su servicio de cocina, ofreciendo a diario selectos menús

Para hoy

- ALMUERZO
- Entremeses variados
- Huevos revueltos con champiñón
- Lenguado frito
- Piletas empanadas
- Pimientos
- Manteado
- Fruta variada
- Precio, cinco pesetas

COMIDA

- Sopa de hierbas
- Merluza a la Andaluza
- Huevos a elegir
- Legumbre
- Fiambre variado
- Crema frita
- Fruta variada
- Precio, cinco pesetas

F O R D

Nuevos modelos 1935 : Coches y Camiones

Pidan detalles y precios al concesionario provincial:

Humberto Bovio

ALCORAZ, 4 VENTAS A PLAZOS

(1) 2.ª ad Corintios, V 14.
(2) 1ª Petri, II, 9

(1) Apoc. XXI, 1.
(2) Apoc. XXII, 1.
(3) Psal. XLV, 5.
(4) Joan. IV, 14.